

ACTA DE LA SESION EXTRAORDINARIA N° 005-2021-2023

Acta Extraordinaria 005-2021-2023, celebrada por el Comité Cantonal de Deportes y Recreación de Santa Ana, de manera virtual, a las dieciocho horas del día lunes 13 de setiembre del 2021, con la asistencia de los señores Gerardo Anchia Azofeifa, quien preside, Jose Arias Umaña, Tesorero, Juan Soto Hidalgo, Vocal y Maricruz Pérez Rodríguez, Asistente de Actas.

AUSENTES: Sra. Krisey Chaves Ledezma, Vice-Presidenta, Sra. Carolina Estrada Obando, Secretaria, Srita. Eimmy Barrantes Valverde, Vocal y Sr. Alejandro Sáenz Pérez, Vocal.

Comprobado el Quórum al ser las dieciocho horas con diez minutos se inicia la sesión con los miembros conectados.

ARTICULO I.

APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.

Se despacha el orden del día con los siguientes temas a tratar:

I. Atención del Sr. Carlos Fallas Carvajal, Presidente de la Asociación Deportiva Santa Ana Ligas Menores.

ACUERDO 1: Se aprueba el Orden del día propuesto para el día de hoy. APROBADO POR UNANIMIDAD.

VOTAN A FAVOR: Sr. Gerardo Anchia Azofeifa, Sra. Krisey Chaves Ledezma, Sr. Jose Arias Umaña, Sra. Carolina Estrada Obando y Sr. Juan Soto Hidalgo.

AUSENTES: Sra. Krisey Chaves Ledezma Srita. Eimmy Barrantes Valverde y Sr. Alejandro Sáenz Pérez.

ARTICULO II.

Se recibe al Sr. Carlos Fallas Carvajal, dirigente deportivo de la Asociación Deportiva Ligas Menores de Santa Ana.





El Sr. Carlos Fallas agradece por el espacio brindado y a la vez quiere darle las gracias al CCDRSA por la ayuda que han recibido para hacerle frente a los proyectos de la Asociación Deportiva Santa Ana iniciación deportiva.

Se incorpora a la sesión la señora Carolina Estrada al ser las 6:12 p.m.

El Sr. Carlos Fallas manifiesta que quiere comentarles que la idea de formar ligas menores para el cantón de Santa Ana, salió de un encuentro extraoficial de amigos con el señor Gerardo Anchia, en el cual le hizo unos cuestionamientos que le parecieron interesantes, uno de esos cuestionamientos fue que como era posible que las ligas menores de Santa Ana no estén produciendo suficientes jugadores para que formen parte de los equipos competitivos del cantón, como lo es el Municipal Santa Ana, Juegos Nacionales, a nivel de UNAFUT y de LINAFA, realmente eso le causó impacto y lo hizo meditar que el señor Anchia tenía toda la razón con lo que estaba diciendo, las ligas menores no han tenido las herramientas necesarias para trabajar en el cantón, con lo único que cuentan es con las canchas e implementos deportivos, pero no cuentan con entrenadores que se les pague para que hagan una buena labor, esos dos motivos fueron los que realmente lo llevaron a pensar que si nosotros teníamos como asociación, niños en iniciación deportiva que van desde los 5 a los 13 años, teníamos que darle continuidad a esos proyectos, que esos niños no trunquen su actividad cuando cumplen 13 años, sino que pasen a formar parte de las Ligas menores, en el caso de la asociación deportiva Santa Ana, que pasen a formar parte de las Ligas menores de la asociación deportiva Santa Ana y cuando pasan la etapa de Juegos Deportivos Nacionales que pasen a formar parte de los equipos como Municipal Santa Ana y algunos otros de Primera División de LINAFA que también participan en el Torneo Nacional, eso realmente fue lo principal, nosotros creemos en la asociación que para desarrollar a esos niños como tiene que ser, tenemos que tener un entrenador con amplios conocimientos en los sistemas modernos de futbol, que conozca todas las fases del fútbol, que sepa de sistemas, que conozca lo físico, que sepa de levantamiento de pesas, actualmente las pesas son primordiales para el desarrollo de los jóvenes, ellos tienen que tener esa característica, se les tiene que dar la posibilidad para que se desarrollen en fuerza y velocidad, es por eso que en la solicitud que envió menciona la necesidad de contar con esos implementos deportivos a ver si ustedes tienen a bien



colaborarnos para adquirirlos, eso es indispensable, sin eso no se podrían desarrollar bien las ligas menores, también debe tener conocimientos amplios de preparación física muy importante, asignarles horarios donde ellos puedan entrenar, eso ha limitado por el invierno y ha hecho que los niños y los jóvenes se estanquen, por eso es nuestra solicitud, para que los niños puedan dar ese paso de iniciación deportiva a ligas menores.

Se incorpora a la sesión la señora Krisey Chaves al ser las 6:15 p.m.

La señora Krisey Chaves se disculpa con el señor Carlos Fallas ya que no recibió el link para esta sesión y se le complicó ingresar a la reunión, por lo que le gustaría que le haga un breve resumen de su presentación.

El Sr. Carlos Fallas indica a la señora Krisey Chaves que lo principal es que hay dos fases que fueron tomadas muy en cuenta para hacer esta solicitud, una fue la recomendación que le hizo el presidente del CCDRSA al cuestionarle que los equipos de Santa Ana ligas menores no producían los suficientes jugadores para fortalecer los equipos competitivos del cantón, por lo que comentaba que ellos tienen convenio con el Comité Cantonal, pero el convenio llega a iniciación deportiva que termina cuando los niños salen de la escuela, entre los 12 o los 13 años, entonces ellos se ven frustrados porque no tienen dónde continuar sus entrenamientos, los jóvenes que van de los 14 a los 19 años, el fútbol no se juega como iniciación sino que se hace más competitivo, ellos quieren seguir compitiendo, es una situación muy difícil porque si no continúan con el futbol podrían pasar a otras cosas, como los son los vicios, eso los llevó a tomar esa iniciativa de tratar de formar ligas menores para que los niños tuvieran una continuidad y además para que Santa Ana tenga jugadores para Juegos Nacionales y en un futuro para el Municipal Santa Ana, sin embargo, para eso se necesita un entrenador con amplios conocimientos.

La señora Krisey Chaves consulta con cuantos jóvenes se puede contar en este momento? tenemos una base? O sería empezar de cero?, sabemos la necesidad de cuantos jóvenes estamos hablando en el proyecto que nos ofrece? Son jóvenes de 14 años en adelante?

El Sr. Carlos Fallas menciona que en este momento tenemos jóvenes de 14, 15 y 16 años, estamos tratando de darle seguimiento porque es la edad adecuada para Juegos Nacionales, realmente ese equipo ha sido el único equipo de Ligas Menores que fue Campeón Nacional en el Torneo de LINAFA en Guanacaste, jugando contra la Universidad de Costa Rice y eliminando a Heredia, San Carlos y Guanacaste, es un equipo que ha tenido muy buen rendimiento y ha continuado ese proceso, pero en este momento, si queremos ponerlo al tope, tenemos que darle las herramientas necesarias para eso.

La señora Krisey Chaves consulta cuantos jóvenes serian en este caso?

El Sr. Carlos Fallas indica que tienen un promedio de 30 jóvenes.

El Sr. Juan Soto menciona que de su parte ve un programa bastante atractivo y necesario para el cantón, ya que hace muchos años estamos rezagados con eso, cree que sea algo positivo si esto se da y traiga beneficios para el cantón?

El Sr. Carlos Fallas menciona que efectivamente así es, la idea es involucrar a los jóvenes y niños de todo el cantón, sacar lo más selecto para que tengan la posibilidad de competir a nivel de alto rendimiento, cree que nosotros tenemos que contar no solo con los jugadores de la Asociación Deportiva Santa Ana sino con los jugadores de otras organizaciones del cantón, está seguro que ellos nos van a facilitar esos jugadores para que haya un buen desarrollo de las ligas menores, también quiere comentar que el señor Juan Soto como miembro de la Comisión de Arbitraje y como representante en LINAFA, se da cuenta que la Federación Costarricense de Futbol está iniciando el proceso de Selecciones Nacionales y están sacando la selección de San Jose, más de diez niños de estos van a tener la posibilidad de mostrarse en la Selección U-15, van a luchar por un espacio, no es que van a quedar de fijo, pero van a competir y para que lleguen a hacer un buen papel, necesitan herramientas, si se puede hacer, si podemos trabajar, si podemos unirnos, para lograr ese desarrollo.

El Sr. Jose Arias menciona que de su parte hay un desfaz en la edad de 13 anos en adelante que no se está trabajando, lo más viable sería lograr un producto final, darle jugadores al Municipal

Santa Ana que es el equipo representativo de nosotros, su consulta es, hay voluntad para hacer un trabajo de pirámide que vaya subiendo escalones y que la parte alta absorba todo el trabajo que ustedes hacen?

El Sr. Carlos Fallas manifiesta que la venta del producto va a depender de la calidad con que se haga, el Municipal Santa Ana es el que tiene la prioridad para que recoja toda esa formación, en Comités Cantonales anteriores se le ha hecho ver al Municipal Santa Ana que los jóvenes una vez que pasan los 18 años pueden ser parte del equipo, no sabe porque se ha bloqueado esa posibilidad, porque el Municipal Santa Ana nunca le ha dado la posibilidad a los muchachos del cantón sino que los equipos representativos del Municipal Santa Ana tienen muy poca participación de jugadores de la comunidad, será porque no están bien desarrollados o será porque no les dan la oportunidad?, el producto que nosotros pretendemos formar es para luchar y que sea un trabajo conjunto, un trabajo compartido, en este caso nosotros iniciamos este proceso y tenemos jugadores de Lindora, de Barrio Corazón de Jesús, de La Promesa y nos hace falta buscar en otros lados como Barrio España, el INVU, que son las zonas donde se producen los mejores jugadores, es donde los niños viven jugando en las canchas y tienen más posibilidades.

La señora Carolina Estrada menciona que ella sabe que el proyecto que está promoviendo en este momento es un proyecto pionero, porque todavía el CCDRSA no se ha metido en esa área, pero si le gustaría que nos hablara acerca del trabajo, la cuna de los procesos que van a pasar a ese nivel de 13 o más años, lo que está trabajando en este momento en el cantón para que pasen a este proceso, ella conoce muy bien su trabajo, pero le gustaría que nos hable sobre la importancia de que todos estos chicos que tienen en el proyecto, no queden a la deriva.

El Sr. Carlos Fallas menciona que la Asociación Deportiva Santa Ana tiene muy bien trabajada la iniciación deportiva, contamos con más de 50 niños que maneja Martín Guerrero, tenemos 75 niños con el profesor Manrique, hay un grupo de Piedades que lo maneja Edwin, hemos trabajado Barrio España y La Promesa, el asunto es que todos esos niños y los entrenadores deben tener claro el procedimiento que vamos a seguir y darles participación a ellos también, cuando los niños

de ellos lleguen a los 14 años que tengan la posibilidad de formar parte de las ligas menores y que continúen con el proceso con el entrenador que esté nombrado y que ellos sean asistentes de ese entrenador para que aprendan las bases de las ligas menores y puedan continuar su trabajo desarrollando los procesos y que no se sientan marginados, que sea un programa inclusivo, hacer algo que realmente valga la pena y que todo el cantón tenga participación.

El Sr. Gerardo Anchia menciona que personalmente ha conversado con el señor Carlos Fallas al igual que con el señor Ángelo González, acerca de su preocupación de que en el Municipal Santa Ana hay muy pocos jugadores que han pasado por ligas menores y por todos estos procesos en los cuales se han invertido bastantes recursos, la señora Carolina Estrada siempre ha manifestado que la iniciación debería durar 3 meses, le gustaría saber cómo está estructurada la Asociación, quien es su jefe de entrenadores y como tiene organizado el programa?, le gustaría saber un poco más de ese tema, son muchos dineros que se invierten y como Comité debemos ser fiscalizadores de esa propuesta.

El Sr. Carlos Fallas menciona que es imposible que la iniciación dure 3 meses, según la FIFA habla de los procesos año con año, como en todos los deportes, cada año aprenden más y técnicas más desarrolladas, es la misma iniciación, pero van mejorando, tenemos que enseñarles dominio con pierna izquierda, patear con pierna izquierda, etc., son muchas fases técnicas que hay que pasar para contar con un proceso de iniciación adecuado

En cuanto al proceso y al jefe de entrenadores, en este momento con el presupuesto que el Comité nos asigna, no alcanza ni para pagarles el salario mínimo a ellos, van a disculpar lo que va a decir, pero el contenido económico que nos dan, en este momento para cubrir la iniciación deportiva, es insuficiente, todos los entrenadores de iniciación tienen un salario rebajado, no era el salario que ellos ganaban.

El Sr. Gerardo Anchia consulta cuántos entrenadores tiene?

El Sr. Carlos Fallas aclara que hay 3 que tienen su salario y tenemos 3 voluntarios, siempre hemos querido un jefe de entrenadores, la Asociación Deportiva Santa Ana es la única asociación que ha

6

dado capacitaciones de iniciación deportiva, de actualización, de futbol femenino, etc., antes se hacían estos proyectos, pero después el Comité Cantonal los eliminó y nos dejan girar recursos para capacitar y en este momento lo que pretendemos es traer a alguien que valga la pena, que nos asesore, que nos capacite y nos brinde todas sus enseñanzas, para que de acuerdo a nuestras posibilidades seguir desarrollando el programa.

El Sr. Gerardo Anchia manifiesta que una de las cosas que deben entender las asociaciones deportivas es que deben buscar personas voluntarias que les ayuden con los programas, también las asociaciones deben presentar un plan de gestión de financiamiento, el Comité les da una ayuda importante, sin embargo, la Comisión debería presentarnos una propuesta, que no sea algo esporádico, sino que sea un planteamiento serio para el próximo año, se encuentra preocupado de la situación que se da a nivel de inversión, la idea es que estos muchachos lleven un lineamiento y que al final de cuentas se abra una ventana como lo es el Municipal Santa Ana, necesitamos mejorar el programa con los recursos que damos, les brindamos canchas, pero tenemos que ordenarnos.

El Sr. Carlos fallas menciona que la Asociación Deportiva no se ubica solo en el distrito centro, sino que está ubicado en Piedades, en Lindora, en Rio Oro, le da participación a diferentes localidades y requerimos de muchas canchas y muchos espacios, en cuanto a la participación, nosotros limitamos el uso de recursos, si analizamos el ingreso per cápita por cada jugador con respecto a las demás organizaciones, es mucho más bajo, nosotros tenemos entrenadores que trabajan gratis porque les gusta nuestro proyecto, el entrenador de porteros gana \$\pi 80.000\$, sacrificando 10 horas por semana.

El Sr. Gerardo Anchia comenta que el CCDRSA le entrega alrededor de \$\psi 800.000 por mes.

El Sr. Carlos Fallas menciona que a eso hay que sumarle las cargas sociales, pagar el INS, cuando necesiten saber acerca de los dineros que les dan, no duden en solicitarle la información, nunca ha sido cuestionado por eso, si ustedes necesitan un estado económico lo presenta, solo espera que sean muy parejos, porque en otros lugares no se han cumplido los proyectos y ustedes no

buscan donde deberían, pide disculpas por lo que está diciendo pero siente que lo están cuestionando, en este momento \$\psi 800.000\$ no es mucho para los pagos que se hacen, tenemos que pagar contador también, hay que comprar materiales, y eso que lo hacemos nosotros con lo que producimos, al igual que el pago de Manrique.

La Sra. Krisey Chaves manifiesta que tiene mucho interés en escuchar al Sr. Carlos Fallas, le parece muy interesante la propuesta que nos está haciendo, queda a su disposición para lo que necesite, la puede llamar, ella está interesada en darle seguimiento a esa juventud de 14 a 16 años, en el CCDRSA si hay dinero para la gente que quiere trabajar y que quiere sacar adelante a los jóvenes del cantón, es recreación y deporte, no podemos pensar solo en la parte élite, mientras tengamos a nuestros jóvenes ocupados en las canchas en las diferentes disciplinas, eso es invertir en el cantón y esa propuesta le parece muy buena, le agradece por su tiempo, por estar aquí, por esa iniciativa tan bonita y queda a sus órdenes para lo que necesite.

La señora Carolina Estrada menciona que con respecto a lo que indica el Sr. Gerardo Anchia, que las asociaciones deben poner una parte y el CCDRSA otra parte, aunque es miembro del CCDRSA fue nombrada por las asociaciones deportivas y conoce el trabajo que hacen, en especial la de futbol, ella siempre ha tenido la preocupación de que en la iniciación deportiva los niños de 13 o más años siempre se quedan en el camino.

Con respecto a los \$\\$800.000\$ que menciona el señor Anchia que se le da a la Asociación de Santa Ana Ligas Menores, solamente quiere aclarar que nos dio una lista de donde tiene a sus entrenadores y cada uno de nosotros sabemos que el mínimo que se está pagando a la CCSS son \$\\$70.000\$ por entrenador, le parece que estuvo fuera de lugar el comentario del señor Presidente porque hoy tenemos a una persona que está presentando un proyecto pionero que se necesita en el cantón, estamos dejando rezagados a estos jóvenes después de invertir una suma bastante grande en ellos, y después están quedando en el aire.

De su parte ha seguido de cerca su trabajo y conoce la seriedad con la que lo ha tomado, cuando licitó pudo hacerlo solamente con dos entrenadores, pero no, lo hizo con el corazón y con el alma junto con los entrenadores que tiene, que lo dan todo, desea felicitarlo y decirle que lo apoya totalmente.

El Sr. Juan Soto manifiesta que él no fue nombrado por las asociaciones deportivas, pero conoce el gran trabajo que ellos realizan, esos entrenadores que se entregan por los chicos y todos los problemas que eso conlleva, sin embargo, ellos saben resolverlo de la mejor manera, nos hemos tardado en dar ese apoyo a estos niños de esas edades y cree que nosotros tenemos que ser un poco más responsables y reconocer que es un buen proyecto e impulsarlo hacia adelante y darle el apoyo a esta asociación para que estos niños no se paren en las esquinas, queremos rescatarlos y queremos ese compromiso, de su parte tiene todo su apoyo.

El Sr. Gerardo Anchia manifiesta que cuando se está en una gestión pública y es elegido por la comunidad se debe a la comunidad, pero existen lineamientos, reglamentos y leyes que tiene que cumplir, a veces es mejor decir las cosas que pensamos como dirigentes acerca de una organización, que andar con rodeos y no concretar, la idea es mejorar, sin ánimo de cuestionar, de igual manera le hace el cuestionamiento a la Asociación Pozos Junior, eso es lo que nosotros como Comité, debemos hacer con todas las organizaciones deportivas, al estar aquí, tiene una responsabilidad, ha pertenecido a asociaciones y sabe el esfuerzo que hacen, pero tenemos que ser ordenados y muy responsables con los recursos que se giran, este tema es bastante amplio, no quiere que lo tome a mal, es para mejorar, tenemos que analizar a fondo esta propuesta para ver de qué manera podemos resolver esta situación.

El Sr. Gerardo Anchia agradece al Sr. Carlos Fallas por su tiempo.

El Sr. Carlos Fallas agradece a la Junta Directiva por el espacio brindado.

Se levanta la sesión al ser las dieciocho horas con cincuenta y cinco minutos.

Gerardo Anchia Azofeifa
Presidente

Carolina Estrada Obando Secretaria

